

Mañana, 16 de septiembre, se cumple un año más del femicidio de Lucía Ríos Müller. Lucía era compañera del colegio, que habitó los pasillos y las aulas, y que a sus 16 años fue asesinada por quien decía amarla.

Dejó una huella imborrable en el colegio. Su sonrisa quedó grabada en quienes la conocieron, y su recuerdo nos sigue impulsando todos los años para salir a las calles, para reclamar memoria por ella y por tantas compañeras, para llenar los pasillos con carteles, fotos, palabras que la recuerden.

Hoy nos encontramos junto al jacarandá en su honor, para seguir haciendo memoria en forma colectiva. Por Lucía, pero también por aquellos compañeros y compañeras, que cuando tenían la misma edad que ella, fueron secuestrados y desaparecidos un 16 de septiembre de 1976. Tal como nosotrxs, habitaban los pasillos y aulas de sus escuelas, como el Bachi, la Legión, el Normal 3 y otras escuelas, y también participaban en la UES.

Quizás muchxs de ustedes conocen esa sigla, “Unión de Estudiantes Secundarios”, y hoy (al igual que en ese momento), la UES es la coordinadora de la gran mayoría de los centros de estudiantes de La Plata. Es el espacio que habitamos para encontrarnos con otros centros, para poner en común nuestros reclamos, y organizarnos para hacernos escuchar. Pero la UES, también la construimos día a día desde nuestro propio centro. Desde el encuentro en la Diana, desde las actividades a las asambleas, porque es ahí donde podemos escucharnos y pensar alternativas.

Claudia Falcone, Francisco López Muntaner, Claudio de Acha, Daniel Racero, María Clara Ciochini, Horacio Ungaro (aun desaparecidos), Emilce Moler, Pablo Díaz, Gustavo Calotti y Patricia Miranda, también militaron en sus escuelas, como tantos otros desaparecidos en la dictadura.

Esos compañeros y compañeras, fueron detenidos y desaparecidos (muchos de ellos) entre el 10 y el 21 de septiembre de 1976. Fueron perseguidos, bajo un plan sistemático de secuestro, tortura y desaparición de personas, que desapareció a 30.000 compañeros y compañeras.

La memoria es la herramienta fundamental para comprender lo que ocurrió y nunca más volver a repetirlo. Hoy, que vemos que el negacionismo avanza a 40 años de democracia, creemos que es muy importante seguir recordando a esos estudiantes secundarios, que no sólo luchaban por el boleto secundario, sino también por un proyecto de país con justicia social.

Una de las formas que tenemos de juntarnos y recordarlos es en las calles. Pidiendo Memoria, Verdad y Justicia, haciendo escuchar sus nombres, reivindicando sus luchas, pero también alzando la voz para contar las nuestras: Hoy vamos a levantar una vez más la bandera que dice “UES La Plata”, al igual que lo hicieron ellos, en un tiempo y contexto distinto al que no debemos volver nunca más, y la forma de evitarlo es construyendo la memoria colectiva.

(convocatoria:)